



# A puño limpio

### Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com

Ricardo Monreal y Cuitláhuac García cierran el año como lo comenzaron, trenzados en un pleito político a puño limpio. Que a nadie se le ocurra mencionar eso del espíritu navideño. Los duelistas están como agua para chocolate.

El último round del año arrancó cuando el gobernador de Veracruz resolvió detener a José Manuel del Río, que es secretario técnico de la Cámara Alta y por lo tanto forma parte del equipo de colaboradores de Monreal, titular de la Junta de Coordinación Política.

No solo lo detuvo, sino que se le acusa de un delito mayor: homicidio.

Monreal dijo que Cuitláhuac impone un clima de terror en Veracruz y que la detención de Del Río es una volada que caerá por su propio peso.

Para ilustrar sus sentimientos el senador zacatecano dijo: "Pobre Veracruz, tan lejos de la justicia y tan cerca del autoritarismo".

## Valioso apovo internacional

Lo cierto es que la causa que México abandera en organismos internacionales, el combate al tráfico de armas, es correcta e irrebatible.

Mientras el comercio de armas en el mundo no se regule, nadie con sentido común puede esperar que se reduzca la violencia.

Fue un acierto de la diplomacia mexicana llevar el tema al Consejo de Seguridad de la ONU, donde Marcelo Ebrard y Juan Ramón de la Fuente han hecho un trabajo profesional que se reflejó en la aprobación, por clara mayoría, de la resolución mexicana.

El gobierno mexicano tiene así una carta más que presentar en el alegato que sostiene con las empresas fabricantes de armas de EU en una corte norteamericana, donde sostiene que los vendedores actúan con negligencia criminal.

Se trata, en suma, de una causa con respaldo internacional ya que la posición mexicana logró recabar el copatrocinio de otros 70 países.

#### Candidatos morenistas

Mario Delgado dejó listo el elenco de Morena para las seis elecciones de gobernador del año que entra.

Fue un lance complicado. Se esperan casos de aspirantes inconformes que pueden escuchar el canto de las sirenas de la oposición

Resolvieron presentar en cada estado un par de candidatos, hombre y mujer para cumplir la cuota de género, la decisión final se tomó por un criterio de competitividad

Hasta el momento de entregar esta columna los favoritos eran: Tamaulipas, Américo Villarreal; Quintana Roo, Mara Lezama; Aguascalientes, Nora Ruvalcaba; Durango, Marina Vitela; Oaxaca, Salomón Jara.

# El pecado de Ahumada

La saga de los video escándalos va por una nueva temporada.

En una acción concertada, las fiscalías de la CDMX y la General de la República promovieron ante el gobierno de Argentina la extradición el empresario Carlos Ahumada

El gobierno de ese país estuvo muy receptivo. De modo que el trámite podría desembocar en que el empresario regrese a la capital mexicana para rendir cuentas ante un gobierno que no tiene apetitito de venganza, pero hay cosas que no se le olvidan.

Ahumada también tiene sus abogados que tratarán de impedir el traslado del empresario alegando que en realidad no cometió ningún delito, sino que está en la mira por el pecado de haber detonado el caso de los videos escándalos que todavía duelen.

# La guardia navideña

Las ministras de la Suprema Corte de Justicia, Yasmín Esquivel, y Margarita Ríos-Fajart, que estaban de guardia navideña en Pino Suárez 1, se mostraron receptivas a los intereses de la 4T y tiraron el acuerdo del Consejo General del

INE para posponer la consulta de Revocación de Mandato por falta de recursos.

Se trata de un triunfo importante para el presidente que así llegará a ese momento, el de la consulta, con el respaldo de la SCJN. A partir de hoy el tema central serán los recursos.

